

Decisión de la Corte Suprema se basa en supuestos pactos con Auc para Congreso y gobernación.

El clan García Romero, uno de los más poderosos de la política de la Costa a pesar de sus líos judiciales, volvió ayer miércoles a sacudirse por la 'parapolítica'. (Lea también: Las cinco sillas vacías en el Congreso por cuenta de la 'parapolítica')

Exactamente tres años después de que la Corte Suprema condenó al exsenador Álvaro García a 40 años de prisión por la masacre de Macayepo, cometida por los 'paras' en el 2001, ese mismo tribunal ordenó la captura de la senadora de 'la U' Piedad Zuccardi, por supuestos nexos con las Auc.

Ella es esposa del exsenador Juan García Romero (quien perdió su investidura por un caso de corrupción hace más de una década) y heredera de una cuestionada casa política, fuerte en materia electoral y burocrática en Sucre y Bolívar.

Como pasó en el caso de su cuñado, la investigación contra Zuccardi se prolongó por años antes de una decisión de fondo. El nombre de la congresista venía siendo mencionado repetidamente en el escándalo de la 'parapolítica', al menos desde el 2007, incluso por grandes exjefes 'paras' como Salvatore Mancuso. Él incluyó a Zuccardi en el grupo de políticos que buscaron y lograron alianzas con ellos. (Lea también: Zuccardi y la historia de los García Romero)

'Juancho Dique', jefe paramilitar de Bolívar, asegura que su banda la apoyó en sus campañas al Congreso. Uno de sus hombres de confianza, el 'Chino', dijo que Zuccardi, Javier Cáceres y Juan José García estuvieron en una reunión con 'Dique' antes de las elecciones del 2002.

Sin embargo, lo que más la enreda es lo que pasó en la campaña para gobernador de Bolívar en el 2003. En esas elecciones los dos candidatos -Libardo Simancas, quien ganó, y Alfonso López Cossio, el candidato de los García Romero y de Zuccardi- se aliaron con los 'paras'. Ambos, de hecho, están condenados por esos pactos.

Mancuso le dijo a la Corte que Juan José García Romero, en representación de Piedad Zuccardi, negoció con 'Diego Vecino' y 'Ernesto Báez' (jefes 'paras' de la zona) la gobernación de López Cossio. «García hizo acuerdos para la elección de Alfonso López Cossio a la gobernación, que perdió con Simancas (...). Esos acuerdos los hizo con 'Vecino' y con Iván Roberto Duque ('Ernesto Báez'). Juan José García,

Orden de captura de senadora Piedad Zuccardi revive la 'parapolítica'

esposo de la señora Piedad Zuccardi, en representación de ella...».

La suerte de esas elecciones se voltearía semanas después en una reunión con el propio Mancuso. Los políticos y pesos pesados de Bolívar que iban con Simancas - una reciente sentencia de la Corte Suprema menciona a Vicente Blel, a Enilce López (la 'Gata') y a Alfonso el 'Turco' Hilsaca- buscaron al entonces máximo jefe paramilitar de la Costa para desactivar el pacto de 'Vecino' y 'Báez' con la gente de López Cossio.

La última aparición pública de la senadora Zuccardi fue hace casi dos semanas, en Bogotá. Ella y su esposo asistieron a la boda de la hija del procurador Alejandro Ordóñez.

Ayer miércoles, según confirmó la Fiscalía, Zuccardi se encontraba en Costa Rica, a donde habría viajado por razones personales y cuando no se sabía de la orden de captura.

Ya son 60 los que tienen líos

El escándalo de la 'parapolítica' tiene al menos a 60 excongresistas y congresistas presos o vinculados a investigaciones. Precisamente, ayer miércoles se entregó en la Corte Suprema el excongresista del Atlántico Jaime Cervantes, a quien el Consejo de Estado le quitó la investidura hace dos meses. Tenía orden de captura por supuestos arreglos con el exjefe paramilitar 'Jorge 40'.

Las elecciones que manejaron los 'paras'

En el 2003, como hicieron también en Cesar y Magdalena, los 'paras' pusieron gobernador en Bolívar. El cargo se lo disputaban Libardo Simancas, quien fue el ganador, y Alfonso López Cossio, candidato de la casa García Romero.

Para ese momento, Piedad Zuccardi ya estaba en el Congreso, pues el capital político de su esposo, Juan José García Romero (inhabilitado por corrupción), quedó en sus manos. Lo que pasó en Bolívar ese año, dicen diferentes sentencias de la Corte, fue una competencia entre políticos avalados por los 'paras'.

Esta es la versión de la justicia sobre esos comicios: «La conjunción de las fuerzas paramilitares del sur de Bolívar en torno a la campaña de Alfonso López Cossio ciertamente dificultaba las aspiraciones de Simancas, pese a que llevaba la delantera en las encuestas (...). Este hecho quizá le motivó a acudir a 'Juancho Dique' para suplicarle que le permitiera hacer proselitismo en sus comarcas, pero en su favor».

Orden de captura de senadora Piedad Zuccardi revive la 'parapolítica'

Los magistrados le dan crédito a 'Juanchito Dique', quien refirió que Simancas le decía lo siguiente: «En tus manos está mi campaña, está la gobernación, dime qué quieras».

Lo que dicen las investigaciones es que 'Dique', atendiendo órdenes de sus jefes 'Diego Vecino' y 'Ernesto Báez', se negó, pues «ya tenía un compromiso con su opositor y las elecciones estaban amarradas a favor de aquel».

En septiembre del 2003, agrega la Corte, se dio la reunión de El Caramelo (en Tierralta, Córdoba), en casa de la entonces congresista Eleonora Pineda.

(Fue) «una jugada revanchista de Simancas y los líderes que se movían a su favor - Vicente Blel Saad, Alfonso Hilsaca, William Montes Medina, Javier Cáceres Leal, José María Imbeth, Enilce López, alias la 'Gata', y la propia Pineda, entre otros dirigentes del norte del departamento tachados por los paramilitares del sur de 'corruptos' - , a fin de obtener el apoyo directo de Mancuso para que coadyuvara a modificar la disposición de apoyar a Alfonso López Cossío».

Por esas y otras citas con los 'paras', Javier Cáceres, William Montes y Vicente Blel ya fueron condenados.

REDACCIÓN JUSTICIA

http://www.eltiempo.com/justicia/captura-de-piedad-zucardi-revive-la-parapolitica_12595384-4